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с е г о д н я
Славянка

В июне в Невском районе часто 
можно было встретить велоси-
педистов в полной экипировке, 
которых, несмотря на возраст, 
сложно назвать пожилыми. 
Бодрые, оптимистичные, улыб-
чивые… Да они еще «горы свер-
нут»! Это участники велопробе-
га «Мечты на колесах», орга-
низованного Школой третьего 
возраста. Цель проекта – раз-
витие велосипедного движения 
в Санкт-Петербурге, в частности 
– прекрасный повод напомнить 
властям, что город нуждается 
в велосипедных дорожках. Так 
о чем же все-таки мечтают те, 
кто так любит передвигаться на 
паре колес? Например, не ог-
раничиваться рамками одного 
города и добраться однажды до 
Копенгагена – разумеется, на 
велосипеде!

Как стать оптимистом

Фото ИНТЕРПРЕСС

В РАЙОНЕ ГОВОРЯТ, ЧТО...

В городе стартовала акция Государствен-
ного управления ветеринарной службы – по 
городу кочует передвижной консультаци-
онный ветеринарный пункт. В него может 
обратиться любой владелец домашнего 
животного, чтобы получить консультацию. 
Кроме того, здесь можно получить бес-

платные дог-пакеты, которые нужны, чтобы 
владельцы собак могли убирать за своими 
питомцами во время прогулок. Пока шатер 
ветеринарного пункта находится в Киров-
ском районе на бульваре Новаторов, но в 
будущем планируется его передвижение и 
по другим районам города.

По городу кочует шатер Айболита

Главу Невского района 
Сергея Ситдикова наградили 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени стр. 2

После реновации Славянка 
будет «городом в городе», 
а щемиловка – районом 
эконом-класса стр. 3

Патриотический мотопробег 
доказал, что ветеранам 
и байкерам есть о чем 
поговорить стр. 5



СЛАВЯНКА • СЕГОДНЯ • 22 июля 2011 года2 общество

Человек года

благоустройство

ЖКС № 2: проблемы и решения

сПРаВКа
Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» учреждена в 1994 году. Ее 
вручают за большие и конкретные дела в разных областях – науке и культу-
ре, спорте и т. д. В числе тех, кто получал такую медаль: бронзовый призер 
Олимпийских игр 2008 года по прыжкам в воду с вышки Глеб Гальперин; 
академик РАН, ученый-биолог Константин Скрябин; космонавт и Герой Со-
ветского Союза Александр Волков; доктор исторических наук, специалист в 
области социального прогнозирования и глобалистики Игорь Бестужев-Лада. 
Придумал рисунок и украсил медаль девизом «Польза, честь и слава» Алек-
сандр Бакланов, главный художник Санкт-Петербургского монетного двора 
и народный художник Российской Федерации.

Медаль для главы 
Президентским указом Сергей Ситдиков 
награжден медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени за достиг-
нутые трудовые успехи и многолетнюю 
добросовестную работу, активную обще-
ственную деятельность.

А ведь начиналось, как у многих, 
по-простому. Не карьера, а трудо-
вой путь: слесарь Винницкого за-
вода средств автоматики, кузнец 
Невского машиностроительного 
завода имени Ленина, инженер 
ЖЭУ. Это уже потом будут два вы-
сших образования – техническое 
(обработка металлов под давлени-
ем) и в сфере государственного и 
муниципального управления, сте-
пень доктора экономических наук, 
должность профессора, работа 
в Территориальном управлении 
Невского района, в Дорожном 
комитете правительства Ленин-
градской области, в Жилищном 
комитете правительства Санкт-
Петербурга. И наконец, – долж-
ность главы Невского района, 

который при Сергее Алексеевиче 
действительно стал преобра-
жаться, для чего потребовалось 
объединить усилия районных и 
городских комитетов, ведомств и 
служб, местных администраций, 
коммерческих и общественных 
организаций, депутатов Законо-
дательного собрания и жителей.

С 2006 года в районе возведе-
но 55 жилых домов, оснащены 
современным оборудованием 
КЦ «Троицкий» и ДК «Рыбацкий», 
организовано более 3 тысяч мест 
в детских садиках, создано единое 
информационное образователь-
ное пространство, современные 
условия для учебы и работы в 
школах. Отремонтированы основ-
ные магистрали района: Дальне-

восточный и Шлиссельбургский 
проспекты, улицы Коллонтай, 
Дыбенко, Седова и др.

Появились два многофункцио-
нальных центра, Детский хоспис, 
Центр социальной реабилитации 
инвалидов и детей-инвалидов, 
Центр помощи семье и детям, 
консультативно-диагностический 
центр на базе 77-й поликлиники, 
социальная гостиница для несо-
вершеннолетних, Центр водных 
видов спорта «Невская волна», 
новый путепровод, здания для 
РУВД и прокуратуры и т. д.

В два раза увеличилось число 
малых предприятий и индивиду-
альных предпринимателей; вдвое 
снизилось количество преступле-
ний; бюджет вырос почти до семи 
миллиардов рублей.

Всех итогов и успехов и не пе-
речислишь. Главное – район «вы-
шел из-под критики» и стабильно 
развивается. И это, безусловно, 
достойно высокой награды.

анна чуРуКсаеВа

648 жилых зданий, 41 400 
квартир, 112,88 тысяч чело-
век, а еще множество жалоб, 
предписаний и штрафов — с 
этим приходится иметь дело 
«Жилкомсервису № 2», чей 
публичный отчет состоялся в 
актовом зале школы № 345 в 
конце июня.

В своем докладе гендиректор 
ЖКС № 2 Сергей Махарандин при-
вел немало впечатляющих цифр. 
Например, этой зимой на очистку 
крыш от наледи было потрачено 
почти 40 млн рублей, а вот долги 
жильцов на первое января состав-
ляли свыше 267 миллионов. «Не 
заплаченных денег как раз хватило 
бы на ремонт всех кровель», – за-
метил он. 

У Жилищного агентства Нев-
ского района и Государственной 
жилищной инспекции по Санкт-
Петербургу накопилось немало 
нареканий к 
качеству ра-
боты ЖКС № 2 
и соблюдению 
положенных 
регламентов. 
Предписания 
не исполня-
ются, замечания не устраняются, 
штрафы не дают результатов, в 
штате меньше специалистов, чем 
рекомендовано, а большая часть 
рабочих – наемные и т. д.

Еще больше претензий и жа-
лоб – у жильцов, которые принесли 
с собой папки с документами, 
стопки писем – свидетельства дли-
тельных бумажных войн. И каждый 
из них в рассказе о своей мно-

гострадальной 
собственности 
повторяет: «Мы 
о б р а щ а л и с ь 
трижды в коми-
тет…», «Я писал 
в  Смольный». 
Протечки, гри-

бок и плесень, куски штукатурки, 
падающие с потолка, отключения 
горячей воды, неубранные подъ-
езды, неквалифицированные 
мастера, диспетчеры, до которых 

не дозвониться… – ситуация не 
меняется на протяжении долгого 
времени.

На собрании присутствова-
ли вице-губернатор Алексей 
Сергеев, глава района Сергей 
Ситдиков и его заместитель 
Владимир Рублевский, а также 
депутат Законодательного соб-
рания Андрей Ловягин, который 
подчеркнул, что возмущен, как и 
все жители: «Безобразий очень 
много, и они носят системный 
характер. Жилищная рефор-
ма – одна из самых неудачных. 
К сожалению, в коммунальной 
сфере у нас полный провал. 
Мы создали частные компании, 
между которыми нет конкурен-

ции, – и вот монополисты навя-
зывают жильцам свои условия и 
качество работы, вытягивают из 
них деньги. В итоге – множество 
жалоб, испорченные крыши… 
Гибнет жилой фонд. На мой 
взгляд, ситуация критическая. Я 
писал запрос по этой проблеме 
Валентине Ивановне Матвиен-
ко, получил от нее обтекаемый 
общий ответ, но он не решает 
конкретных вопросов. 

Думаю, необходимо приоста-
новить приватизацию жилищных 
компаний. 
Вернуться 
к государ-
ственным 
компани-
ям, в кото-
рых есть, 
п о  к р а й -
ней мере, 
админист-
ративный 
рычаг уп-
равления. 
П о д г о т о -
в и т ь  р е -
форму более тщательно и лет 
через пять, например, создать 
много частных маленьких ком-
паний, чтобы жильцы могли их 
менять при необходимости». 

Андрей Евгеньевич посове-
товал жителям брать пример с 
домкомов, организованных на 
Троицком поле: «Это было уни-

кально для Санкт-Петербурга. 
Когда Троицкое поле гибло от го-
рячей воды из Обуховской ТЭЦ, 
которая содержала большое ко-

личество ак-
тивного кис-
лорода (сети 
в ы г л я д е л и 
как решето, 
десятки до-
м о в  с т о я л и 
без тепла!), 
мы создали 
систему дом-
комов, и наши 
ветеранские 
организации 
контролиро-
вали ремон-

ты. Это дало результаты. За три 
года параллельно с переоснаще-
нием ТЭЦ мы улучшили качество 
ремонтов и сняли проблему 
отопления. Теперь проблема 
другая – крыши. Людям нужно 
объединяться!».

александр КонстантиноВ,
фото автора

На сайте ЖКС № 2 www.cityservice.
spb.ru можно найти информацию 
о часах приема, перечень домов, 
находящихся в управлении, план 
ремонтов на 2011 год.

Помимо многоэтажек с «кровельными 
проблемами», внимания требуют дома 
№ 6 и № 7 на Ивановской улице (ремонт 
фасадов), дом № 10 на улице Матюшенко 
(усиление балок перекрытия), дом № 17, 
корпус 3 на улице Седова, дом № 72 
на улице Бабушкина и дому № 9 в 1-м 
Рабфаковском переулке (налаживание 
водоснабжения). Эти работы, заплани-
рованные ЖКС № 2 на 2011 год, должны 
быть выполнены – качественно и под 
общественным контролем.

безопасность

На Запорожской улице 
стало меньше нелегалов

Началось все с сигнала о 
крупном очаге нелегальной 
миграции в пустующих зда-
ниях возле кольцевой авто-
мобильной дороги. Проверкой 
этой информации занялись 
сотрудники отделения иммиг-
рационного контроля отдела 
УФМС совместно с предста-
вителями Комитета по закон-
ности и правопорядку адми-
нистрации Невского района, 
отдела милиции № 32 УВД, а 
также прокуратуры Невского 
района.

В результате в 2010 году 
было проведено 65 рейдов, 
охвативших все расселенные 
дома на территории Невского 
района, и 5 из них проводи-
лись по адресу: Запорожская 
ул., д. 21, лит. А. Оказалось, 
что там действительно живут 
40 иностранных граждан, и 29 
из них не зарегистрировались 
в УФМС, тем самым нарушив 
миграционное законодатель-
ство РФ.

С начала 2011 года сотруд-
ники правоохранительных 

органов провели 18 рейдов, и 
4 из них были посвящены все 
тому же злополучному дому 
на Запорожской улице. И что 
же? Вновь были задержаны 14 
нелегалов. Все задержанные 
привлечены к административ-
ной ответственности.

Эту статистику пополнили 
еще двенадцать мигрантов, 
задержанных во время про-
верки жилого сектора по ад-
ресам: Запорожская ул., д. 21 
и д. 23, корп. 2, которая прово-
дилась по запросу Центра «Э» 
ГУВД по Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области.  

«Проверочные мероприятия 
по выявлению иностранных 
граждан, нарушающих миг-
рационное законодательство 
РФ, будут осуществляться 
и в дальнейшем», – заверил 
Андрея Ловягина замести-
тель начальника УФМС по 
Санкт-Петербургу и Ленин-
градской области, полковник 
внутренней службы Александр 
Межевич.

 анастасия КазачинсКая

Поводом для рейдов правоохранитель-
ных органов по расселенным домам на 
Запорожской улице стал запрос депутата 
Законодательного собрания Андрея Ло-
вягина в Управление Федеральной ми-
грационной службы по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области.
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– В чем особенности каждого 
квартала?

– В Щемиловке планируется 
построить дома эконом-класса, 
средняя стоимость квартир в кото-
рых будет ниже рыночной (в пер-
вую очередь, из-за того, что тер-
ритория разделена на две части 
трамвайным парком, и в квартале 
много домов, не подлежащих сно-
су). Не случайно разработку этой 
местности доверили компании 
«АММ-ПРОЕКТ» – профессионалу 
в проектировании жилых кварта-
лов в условиях плотной окружаю-
щей застройки. Ее специалисты 
умеют создать комфортную жи-
лую среду, не ущемляя интересы 
старожилов из соседних – уже не 
новых – домов.

А вот Славянку, несмотря на рас-
положение за КАД, планируется 
сделать кварталом комфорт-класса. 
Квартиры здесь будут стоить выше 
средней рыночной цены. На этой 
территории есть все условия для 
создания единой городской среды с 
детально выверенной архитектурой 
и богатой инфраструктурой – «горо-
да в городе». Ее безусловный плюс 
– близость Невы и Славянки, набе-
режные которых также планируется 
благоустроить. С другими районами 
города Славянку свяжет скоростной 
трамвай.

Этим проектом занимается ар-
хитектурное бюро «Tovatt Architects 
and Planners AB» во главе с Йоха-
нессом Товатт.

– Какую поликлинику постро-
ят в квартале «славянка»? 

– В соответствии с требования-
ми администрации Невского рай-
она предусмотрено строительство 
поликлиники для взрослых на 600 
посещений в смену.

– обезопасят ли дом поэта 
слепушкина на время строи-
тельства? 

– Проект реновации предусмат-
ривает озеленение территории, 
прилегающей к объекту культурного 
наследия «Постоялый двор Ф.Н. 
Слепушкина». Строительство же 
будет вестись на значительном рас-
стоянии от него, причем «СПб Ре-
новация» сделает все возможное, 
чтобы защитить жителей квартала 
от шума и загрязнения воздуха.

– Как будет оформлена бе-
реговая линия в квартале «сла-
вянка»?

– Это рекреационная зона, и ее, 
безусловно, благоустроят. Здесь 
появятся дорожки для пеших и 
велосипедных прогулок, клумбы 
и палисадники, площадки для 
отдыха и занятий спортом.

– Как вы поступите с захоро-
нениями под советским про-
спектом?

– В данный момент мы не рас-
полагаем документальным под-
тверждением того, что они нахо-
дятся на нашей территории, но 
планируем в ближайшее время по-
лучить достоверную информацию 
по этому вопросу, необходимую 
для принятия соответствующих 
мер и решений.

– Где именно построят под-
земный переход под советским 
проспектом? 

– В месте с естественным по-
нижением ландшафта (примерно 
в середине территории). При 
проектировании Советского про-
спекта будут проводиться допол-
нительные исследования, которые 
позволят определить наиболее 
благоприятное место для разме-
щения перехода.

– Какие дома входят в первую 
очередь расселения? 

– В соответствии с планом по 
развитию территории кварталов 
128, 128А, 136 района «Щеми-
ловка» сначала будут расселены 
многоквартирные дома, располо-
женные по адресам: ул. Братьев 
Грибакиных, д. 2, корп. 1; ул. Бра-
тьев Грибакиных, д. 2, корп. 2; ул. 
Бабушкина, д. 88; ул. Бабушкина, 
д. 90; ул. Бабушкина, д. 92; ул. 
Шелгунова, д. 8; Ново-Александ-
ровская ул., д. 19.

На территории Славянки, огра-
ниченной береговыми линиями 
Невы и Славянки, а также проек-
тируемой магистралью, в первую 
очередь планируется расселить 
следующие дома, расположенные 
на Советском проспекте: д. 21А; 
д. 23; д. 25А; д. 27; д. 27А; д. 23А; 
д. 31, корп. 3; д. 33; д. 43В. Кроме 
того, – д. 12 в Полевом переулке. 

Все это запланировано на 2013 
год.

Статьей 46.2 Градостроитель-
ного кодекса РФ и Законом «Об 
адресной программе Санкт-Пе-
тербурга «Развитие застроенных 
территорий в Санкт-Петербурге» 
предусмотрено обязательство 

лица, заключившего договор о 
развитии застроенной террито-
рии, осуществлять переселение 
граждан из многоквартирных 
домов, планируемых к сносу, в 
благоустроенные квартиры на 
соответствующих застроенных 
территориях, в отношении ко-
торых принято решение о раз-
витии.

– Могут ли жильцы из второй, 
третьей и других очередей пе-
реселения переехать раньше?

– Предусмотрена определенная 
очередность: сначала будут пос-
троены новые дома, потом в них 
переселят граждан, проживающих 
в зданиях, планируемых к сносу, 
снесут расселенные дома, и толь-
ко затем начнется строительство 
следующей очереди. Поэтому 
работа с каждой очередью будет 
проводиться поэтапно.

Однако при наличии возможнос-
ти и (или) факторов, указывающих 
на необходимость расселения в 
более ранний срок, «СПб Ренова-
ция» будет пересматривать сроки 
реализации проекта в сторону со-
кращения сроков по расселению.

– Можно ли жильцам из сно-
симых домов переселиться в 
другой район?

– Согласно Закону «Об адресной 
программе Санкт-Петербурга 
«Развитие застроенных терри-
торий в Санкт-Петербурге», это 
возможно с письменного согласия 
граждан. «СПб Реновация» реали-
зует программу по развитию но-
вых кварталов на 22 территориях в 
9 районах Санкт-Петербурга.

Подбор вариантов и условия, 
связанные с переездом в дру-
гой район, будут обсуждаться в 
каждом конкретном случае ин-
дивидуально с собственником 
квартиры.

– Как быть, если в собствен-
ности не квартира, а комната? 

– В соответствии с Законом 
Санкт-Петербурга от 22.12.2005 
«О генеральном плане Санкт-Пе-
тербурга» одна из основных задач 
по повышению качества жилищ-
ного фонда до 2025 года – ликви-
дация коммунального заселения. 
В связи с чем собственникам 
комнат предоставят квартиры с 
минимальной доплатой и скидку 
20% на стоимость дополнительных 
квадратных метров. В частности, 
для этих целей будут построены 
квартиры-студии. 

Также в городе продолжают 
действовать целевые городские 
и государственные программы 

по улучшению жилищных усло-
вий, участниками которых жители 
кварталов смогу стать или уже 
являются. 

– Расскажите подробнее о 
квартирах, в которые предсто-
ит переехать жильцам рассе-
ленных домов... 

– Квартирография (планировка 
типов жилых помещений) бу-
дет разрабатываться на стадии 
подготовки проектной докумен-
тации. Люди получат квартиры с 
чистовой отделкой «под ключ»: с 
проведенными коммуникациями 
с горизонтальной разводкой, 
выровненными оштукатуренными 
потолком и стенами, оклеенными 
обычными обоями или обоями 
под окраску, а также полами, пок-
рытыми керамической плиткой, 
ламинатом.

Предполагается использова-
ние 3 вариантов отделки жилых 
помещений. Их предполагаемые 
владельцы сами смогут выбрать 
тот, который им больше нравит-
ся, перед началом отделочных 
работ.

Все дома будут обеспечены 
сетями телекоммуникаций (теле-
видение, Интернет, телефон).

Подготовила 
анна чуРуКсаеВа

реновация

Славянка и Щемиловка:
будущее в деталях

После общественных слушаний, посвя-
щенных реновации кварталов «Славян-
ка» и «Щемиловка», в редакцию нашей 
газеты и приемную депутата Законода-
тельного собрания Санкт-Петербурга 
Андрея Ловягина поступило множество 
обращений и звонков. Мы решили взять 
эти вопросы под контроль и попросили 
ответить на них представителей компании 
«СПб Реновация».

Славянка будущего

В квартале «Славянка» возведут 
12 многоквартирных домов со 
стороны Советского проспекта, 
между береговой линией реки 
Cлавянки и проектируемой ма-
гистралью.

В квартале «Щемиловка» по-
строят две многоэтажки – на 
пересечении ул. Бабушкина и 
ул. Чернова и на месте здания 
автохозяйства на ул. Бабушкина, 
д. 80, корп. 2.

Это будут современные моно-
литные жилые здания – от 5 до 
23 этажей. Так будет выглядеть Щемиловка
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В профильном классе МВД школы № 333 
обучаются 24 человека, 18 из них пожела-
ли пройти курс молодого милиционера.  
В их школьной программе – те же обще-
образовательные предметы, что и в дру-
гих классах. Отличие лишь в том, что эти 
ребята, плюс ко всему, изучают историю 
милиции, нередко выезжают на экскурсии 
в Музей МВД, в учебный центр УВД по Нев-
скому району.

«Они более собранны и ответственны, чем 
их ровесники. Видимо, на них так влияют осо-
бенности обучения в МВД-классе», – говорит 
директор школы № 333 Валерий Дубровин.

Сегодня классы МВД есть во многих 
районах Санкт-Петербурга. В них обуча-
ются больше ста детей. И многие из них 
планируют в будущем так или иначе связать 
свою жизнь со службой в правоохранитель-
ных органах. При этом никаких льгот при 
поступлении в институт МВД для них нет. 

«Такие классы появились с целью заинте-
ресовать школьников обучением в вузах, вы-
пускники которых будут призваны охранять 
правопорядок. К тому же, маловероятно, 
что наши ребята когда-нибудь пойдут на 
преступления», – объясняет куратор школы 
№ 333 майор полиции Юрий Бугаев. Тем не 
менее Юрий Александрович выделил ребят, 
у которых, на его взгляд, есть все данные, 

чтобы в дальнейшем пополнить ряды по-
лицейских. Ирина Степанова планирует 
работать в правоохранительных органах. 
«Мне, правда, еще подрасти надо –  хотя 
бы на 7 см. Так что все лето буду висеть на 
перекладине», – говорит девушка. Ее одно-
классница Кристина Крылова тоже видит 
себя в будущем в форме полицейского. «А 
почему бы и нет? На мой взгляд, служить 
России – это престижно!» – говорит она. 

Пока это единственная школа в районе, 
где есть класс МВД. И в следующем учеб-
ном году еще 20 ребят начнут заниматься 
по программе, разработанной специально 
для юных полицейских.

елена титоВа,
фото автора

новая школа

Юные полицейские 
без страха и упрека

Практическое занятие в тире УВД по Невскому рай-
ону для ребят из школы № 333 не новость. Уже год 
они занимаются в кадетском классе МВД. За это 
время девчонки и мальчишки научились разбирать 
и чистить оружие, стрелять и даже снимать отпечатки 
пальцев.

Фактически к своим 
должностным обязан-
ностям Олег Петрович 
приступил еще в апреле 
этого года. 

«Однако меня не хотели 
отпускать со службы в 
Калининском районе, – 
говорит он, – поэтому 
тянули с официальным 
назначением».

Олег Петрович родил-
ся в Белоруссии, после 
окончания школы слу-
жил на Дальнем Восто-
ке. «А вот в Ленинград 
я попал по воле случая. 
В 1986 году, после де-
мобилизации,  нужно 
было возвращаться на 
Родину, – вспоминает 
он. – Сначала мы с со-
служивцами добрались 
до Красноярска. Так как 
оттуда до Минска поез-
да не ходили, мы купили 
билеты до Ленинграда. 
Город на Неве поразил 
меня своей красотой, и я 
решил здесь остаться».

Уже в сентябре того 
же года Олег Петрович 
поступил на службу в 
пожарную охрану Кали-

нинского района. И за 
каждой полученной им 
ведомственной наградой 
МЧС России стоят спа-
сенные жизни и дома.

Не боится трудностей 
Олег Петрович и на новом 
посту. Говорит, что Нев-
ский район очень мощный 
и интересный. «Конечно, 
здесь есть проблемы, 
связанные с ветхим ава-
рийным жильем, случа-
ются и пожары, но все 
преодолимо», – уверен 
Олег Петрович.

Подготовил 
николай Малинин

лица района

Призвание – спасать людей

ФестивальПатриоты, 
по мотоциклам!

На аллее Славы пожарных в Рыбацком прошел ежегодный фестиваль 
«Biker’s street». За что в этот день ветераны благодарили байкеров, вы-
яснил корреспондент «Славянки».

Некстати зарядивший дождь не стал 
помехой для концерта групп «Паровоз до 
Кубы», «СпинДоктор», «Минус трели», «Кот-
летное бюро», «Абордаж», «Черная метка», 
«Квэкс». Кроме того, на байкерский фести-
валь приехали чемпионка Санкт-Петербурга 
Виктория Чекмарева и легенда российского 
армрестлинга Вячеслав Ежов, которые не 
только судили поединки любителей этого 
вида спорта, но и давали советы всем же-
лающим. Кстати, участникам этих конкур-
сов ставилось лишь одно условие – быть 
трезвыми. 

«Ребята здесь «отрываются», но все про-
ходит дружелюбно, без агрессии, – про-
комментировал происходящее Андрей 
Лябин, начальник отдела молодежной по-
литики и взаимодействия с молодежными 
организациями администрации района, 
организовавшего фестиваль вместе с 
общественной организацией «Берег». – 
У этого мероприятия очень хорошие и 
здоровые корни. В его истории – мото-
пробеги в Берлин, в казахстанский город 
Уральск, где формировалась 314-я опол-
ченческая дивизия. В этом году ездили 
в Брест (1300 км в одну сторону!). Этот 
мотопробег был посвящен трагической 
дате – 70-летию со дня начала Великой 
Отечественной войны. Там байкеры при-

нимали участие в траурно-торжественных 
церемониях, им даже доверили честь 
возложить венок. И это не наносной, на-
стоящий патриотизм. Сегодня субкультура 
байкерства открыта и для молодежи, и для 
ветеранов. Например, в последнем мото-
пробеге принимал участие директор ЖКС 
№1 Анатолий Михайлович Кириенко. А это 
взрослый уже человек, многое повидав-
ший в жизни. Ему так понравилась идея, 
что он купил себе мотоцикл и отправился 
в Брест вместе с байкерами».

Председатель районного Совета ветера-
нов Михаил Степанович Шевчук с волнени-
ем вспоминает о том, как провожали бай-
керов в поездку: «Мы дали им такой наказ: 
по пути следования в город Брест везде, 
где будете останавливаться, кланяйтесь и 
передавайте привет и лучшие пожелания 
от ветеранов Невского района. Когда мы 
встречали их в Бресте, на глазах появились 
слезы. Молодцы, ребята!»

Вместе с ветеранами байкеры планируют 
уже новые поездки – на Поклонную гору в 
Москву, и – в будущем году – в Берлин. Реали-
зация задуманного упирается, конечно, в фи-
нансовую поддержку. В этом году ее оказал 
депутат ЗАКСа Андрей Ловягин. Фестиваль 
тоже организован на средства, выделенные 
Андреем Евгеньевичем. На вопрос, почему 

он поддержал байкеров, Ловя-
гин улыбается: «Это активная 
часть молодежи… и не только. 
А мы поддерживаем тех, кто ак-
тивен. К тому же, наши байкеры 
– хорошие, совсем не такие, 
как в традиционных западных 
фильмах, где они, как правило, 
только пьют и преступают закон! 
Наши ребята, во-первых, очень 

хорошо организованы, во-вторых, ориенти-
руют молодежь на патриотизм, совершают 
удивительные путешествия. Поколение, ко-
торое я представляю, через 20–30 лет уйдет. 
Нынешнему нужно готовиться принимать 

страну, а значит – начать проявлять свою 
волю хоть в чем-то! Например, в армрест-
линге – борьбе на руках». 

Кстати, о байкерстве депутат Законода-
тельного собрания знает не понаслышке: 
до того, как его полностью захлестнули 
дела, у него тоже был свой мотоцикл

А воскресный вечер все не кончался. 
Музыка боролась со стихией, патрульный, 

сидя в своей машине, выстукивал ритм 
пальцами по стеклу, а на мотоциклах с 
георгиевскими ленточками поблескивали 
капли дождя.

анна чуРуКсаеВа

ДосЬе

 Родился 14 февраля 
1966 года в Белорус-
сии.
 Окончил Ивановское 
пожарно-техническое 
училище и Санкт-Пе-
тербургский государ-
ственный университет 
сервиса и экономики.
 Женат, воспитывает 
дочь.
 Звание – подполков-
ник внутренней служ-
бы.

Много лет Олег Петрович Савошинский проработал 
пожарным в Калининском районе. А недавно занял 
ответственный пост – стал начальником террито-
риального отдела по Невскому району Управления 
гражданской защиты ГУ МЧС по Санкт-Петербургу.
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Шаг во взрослую жизнь
Не определились еще, куда пойти учиться после девято-
го или одиннадцатого класса? Наша подборка образо-
вательных учреждений Невского района поможет сори-
ентироваться, куда еще можно успеть отнести докумен-
ты, чтобы бесплатно получить интересную профессию.

 Пожарно-спасательный 
колледж «санкт-Петербург-
ский центр подготовки спа-
сателей» готовит мастеров на 
все руки. Ведь спасатель — это 
и водитель, и слесарь, и мон-
тажник, и пожарный, и водолаз, 
и промышленный альпинист, и 
даже электрогазосварщик! Все 
навыки могут пригодиться в 
чрезвычайной ситуации! Занятия 
в колледже проходят не только 
за партой: в его ведении – ска-
лодром и глубоководный бас-
сейн, высотные тренажеры и 
маломерные суда, полевой тре-
нировочный лагерь. 

Специальности: «Рациональное 
использование природохозяй-
ственных комплексов» (квалифи-
кация «Техник-эколог»); «Пожар-
ная безопасность» (квалифика-
ция «Техник» — гарантия получить 
несколько рабочих профессий, 
в том числе спасателя и води-
теля); «Защита в чрезвычайных 
ситуациях» (квалификацию «Тех-
ник-спасатель» выбирают те, кто 
хочет стать пожарным, водите-
лем, а в одной из групп студентов 
обучают профессии водолаза).

Что нужно: подать документы до 
1 августа и сдать тестирование по 

русскому языку и математике (или 
предоставить результаты ЕГЭ по 
этим предметам).

Куда обращаться: пр. Большеви-
ков, д. 52, корп.1, тел.: 446-22-48, 
447-42-22, www.cps-spb.ru.
 Российский колледж тра-

диционной культуры исправно 
поставляет сотрудников Импера-
торскому Фарфоровому заводу, 
музеям-заповедникам «Царское 
Село», «Исаакиевский собор», 
гостиницам, турфирмам и т. д. 
Здесь учат художественной рос-
писи по ткани, ткачеству и лавовой 
миниатюрной живописи, а также 
выпекать фантастические торты 
и вести документооборот.

Специальности: «Декоративно-
прикладное искусство и народ-
ные промыслы» (квалификация 
«Художник-мастер, преподава-
тель»); «Туризм» (квалификация 
«Специалист по туризму (пре-
доставление экскурсионных ус-
луг)»); «Конструирование, моде-
лирование и технология швейных 
изделий» (квалификация «Техно-
лог-конструктор (портной)»); «По-
вар-кондитер», «Парикмахерское 
искусство»; а также «Гостиничный 
сервис» (квалификация «Менед-
жер» — на базе 11 классов).

Что нужно: подать документы 
до 10 августа и либо принести 
результаты ГИА, либо на месте 
пройти тестирование по русско-
му языку и математике, истории 
или литературе — в зависимости 
от выбранной специальности. 
Поступающим на специальность 
«Декоративно-прикладное искус-
ство и народные промыслы» нужно 
сдать экзаменационную работу по 
рисунку. Выпускники 11-го класса 
приносят результаты ЕГЭ по русс-
кому языку и математике.

Куда обращаться: Дальневос-
точный пр., д. 51, тел. 446-77-22 и 
ул. Ворошилова, д. 7, тел. 440-91-
35; www.rktk.org.
 невский машинострои-

тельный техникум выпускает 
специалистов, которые отлично 
разбираются в двигателях и фи-
нансах. Они нужны как заводскому 
цеху и станциям технического 

обслуживания, так и бухгалтерии 
любой фирмы. При техникуме 
работает автошкола.

Специальности: «Автомобиле- и 
тракторостроение», «Технология 
машиностроения», «Экономика и 
бухгалтерский учет».

Что нужно: подать документы в 
срок до 15 августа, сдать устный 
экзамен по математике и написать 
диктант по русскому языку (либо 
предоставить результаты ЕГЭ). 

Куда обращаться: ул. Бабушки-
на, д. 119, тел. 367-17-18, www.
spb-nmt.ru 
 Педагогический колледж 

№ 8 славится своими учениками, 
которые становятся воспитателя-
ми в детских садах и самыми пер-
выми – любимыми! – учителями, 
социальными педагогами. 

Специальности: «Преподавание 
в начальных классах» и «Дошколь-
ное образование» с различными 

дополнительными квалифика-
циями от английского языка до 
психологии; «Педагогика дополни-
тельного образования» по направ-
лениям: «Туристско-краеведческая 
деятельность» и «Социально-педа-
гогическая деятельность».

Что нужно: до 15 августа принес-
ти документы, написать диктант по 
русскому языку и сдать экзамен 
по биологии либо литературе или 
тест по математике — в зависи-
мости от выбранной специальнос-
ти (либо предоставить результаты 
ЕГЭ). Также предусмотрен проф-
ориентационный экзамен. 

Куда обращаться: Ивановская 
ул., д.16, тел. 560-27-47, www.
pedagog8.ru. 
 завод «звезда» в следующем 

году отметит свое восьмидесяти-
летие. Здесь разрабатывают, про-
изводят, ремонтируют дизельные 
двигатели, дизель-генераторы и 
другие агрегаты, крайне необхо-
димые в судостроении, энергетике, 
промышленности. А еще на заводе 
можно учиться, получить рабочий 
разряд, множество полезных на-
выков и стать полноценным сотруд-
ником. Кстати, на время обучения 
выплачивается стипендия.

Специальности: токарь, фрезе-
ровщик, слесарь механосбороч-
ных работ.

Что нужно: побеседовать с на-
чальником службы по персоналу.

Куда обращаться: ул. Бабушки-
на, д. 123, тел. 362-07-27, www.
zvezda.spb.ru.

александр КонстантиноВ

образование

награда

Под девизом 
«Единым фрон-
том – в будущее 
России!» прошла 
встреча Союза 
пенсионеров 
России Северо-
Западного феде-
рального округа. 
В мероприятии 
приняли учас-
тие и активисты 
ветеранских 
общественных 
организаций 
Невского  
района.

Конференцию открыла вице-
губернатор Людмила Косткина. 
По ее словам, организация Союза 
пенсионеров России 16 лет назад 
стала естественным и законо-
мерным процессом. Сегодня под 
эгидой СПР в нашем городе ра-
ботает более 300 общественных 
организаций, в которых состоит 
почти 1,5 млн человек.

«Мы – актив Союза пенсионе-
ров – должны задаться сегодня 
вопросом, какую роль играем 

в системе государства. От нас 
во многом зависит, какой бу-
дет будущая власть, – заметил 
член Координационного совета 
Общероссийского народного 
фронта и председатель Союза 
пенсионеров России Валерий Ря-
занский. – И потому мы так тесно 
взаимодействуем с нашим поли-
тическим партнером – партией 
«Единая Россия». Хотелось бы, 
чтобы пожелания, инициативы 
и предложения представителей 

старшего поколения также были 
выведены на политическую орби-
ту. Более 700 членов СПР сегодня 
во власти на разных уровнях, но 
и этого мало. Нам важно, чтобы 
лидеры общественного мнения 
от СПР прошли в Госдуму».

Председатель союза наградил 
знаком 15-летия СПР некото-
рых участников конференции, в 
частности, жителей блокадного 
Ленинграда из Невского района. 
«Награжденные, безусловно, до-

стойны такого внимания: пережив 
военные невзгоды, они и сегодня 
остаются активными, неравно-
душными людьми», – заметил 
председатель Совета ветеранов 
нашего района Михаил Шевчук.

В этот день Общероссийский 
народный фронт представил деле-
гатов от регионов СЗФО – канди-
датов в депутаты Государственной 
думы шестого созыва. Кроме 
того, руководители региональных 
отделений СПР внесли предложе-

ния региональных активов СПР в 
«народную программу» «Забота о 
старшем поколении».

«Народный фронт» – это се-
рьезная работа, рассчитанная 
минимум на пять лет, – объяснил 
Валерий Рязанский. – Уже сего-
дня его представители участвуют 
в обсуждении бюджета страны, 
разработке программы развития 
регионов России».

николай Малинин,
фото автора

Активные и неравнодушные
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По статистике, произошло 287 
ДТП, 21 человек погиб (а в про-
шлом году за тот же период – ни 
одного). Водители признаны ви-
новными в 221 происшествии. 
А вот снижение количества ДТП с 
участием детей радует: 16 чело-
век пострадало, что на 9 меньше, 
по сравнению с прошлым годом.

Чтобы предотвратить дальней-
шие трагедии, родители должны 
знать, где гуляют младшие члены 
семьи, умеют ли правильно – а 
значит, и безопасно – перейти 
проезжую часть. Обратите вни-
мание на то, где они катаются на 

велосипеде или мопеде, ролико-
вых коньках и скейтбордах, – ле-
том резко возрастает детский 
травматизм и смертность из-за 
нарушения правил езды именно 
на этих средствах передвижения. 
И не забывайте о необходи-
мости обязательной перевозки 
детей до 12 лет в специальных 
удерживающих устройствах или 
пристегнутыми ремнем безо-
пасности.

елена ШВаба, 
инспектор по пропаганде 

бДД оГибДД уВД 
невского района

на дорогах

Летом возрастает
детский травматизм

на военную службу по конт-
ракту в чеченской республике 
производится набор мужчин в 
возрасте от 20 до 40 лет.

Главное условие – соответствие 
медицинским и профессиональным 
требованиям военной службы к во-
енно-учетным специальностям.

Первый контракт заключается 
на 3 года. Гарантируется бес-
платное трехразовое питание и 
проживание в общежитиях, а в 
Ханкалинском гарнизоне есть воз-
можность размещения семейных 
военнослужащих.

Мужчины, проходящие военную 
службу по контракту в соответствии 
с Федеральным законом «О накопи-
тельно-ипотечной системе жилищ-
ного обеспечения военнослужащих», 
после заключения второго контракта 
о прохождении военной службы мо-
гут получить реальную возможность 
приобрести собственное жилье. При 
этом на лицевой счет военнослу-
жащих ежемесячно перечисляется 
определенная денежная сумма.

Предусмотрены и социальные 
гарантии: выслуга лет для начис-
ления пенсии исчисляется из рас-
чета месяц за полтора (либо месяц 
за три – за время фактического 
участия в боевых действиях); пре-
доставление ежегодного основ-
ного отпуска, бесплатный проезд 
военнослужащего и членов его 
семьи к месту проведения отпуска 
и обратно к месту службы.

Кроме указанных выше, на воен-
нослужащих, проходящих службу 
по контракту, распространяются 
все социальные гарантии, предус-
мотренные законодательством. 
Размеры денежного довольствия, 
с учетом надбавки за особые усло-
вия боевой подготовки, составля-
ют от 25 000 руб. в месяц.

Более подробную информацию 
можно получить в отделе воен-
ного комиссариата по Невскому 
району по адресу: ул. Крупской, 
д. 5б, комн. № 413. Справки – по 
тел. 412-70-44 (Анна Чеславовна 
Кожевникова).

вакансии

Петербургские больницы ис-
пытывают дефицит донорской 
крови.

Это закономерность – летом 
количество доноров традиционно 
снижается. В настоящее время не 
хватает крови всех групп отрица-
тельных резусов. В связи с чем вра-
чи Городской станции переливания 
крови приглашают петербуржцев 
сдать кровь с понедельника по 

пятницу с 08.30 до 12.00 по адресу: 
Московский пр., д. 104 (ст.м. «Мос-
ковские Ворота»).

Сделать это может гражданин 
РФ с пропиской или регистраци-
ей в Санкт-Петербурге не менее 
6 месяцев, достигший возраста 
18 лет и имеющий вес не менее 
50 килограммов.

На все вопросы о донорстве вам 
ответят по тел. 635-68-85.

Городской пункт учета граж-
дан без определенного места 
жительства переехал с Кремен-
чугской ул., 25 на пр. обухов-
ской обороны, 108, корп. 2.

Если какое-то время вы не могли 
дозвониться по телефону «горячей 
линии» 362-28-56, то попытайтесь 
сделать это теперь – с 4 июля он 

вновь стал доступен. Подробную 
информацию о новом местона-
хождении «Городского пункта учета 
граждан Российской Федерации 
без определенного места житель-
ства» можно узнать на сайте www.
sitybezdomnie.ru в разделах «Ново-
сти» и «Как нас найти».

екатерина МайбоРоДа

Комитет по труду и заня-
тости населения приглашает 
желающих принять участие в 
Программе дополнительных 
мероприятий. 

Работодатели смогут переобу-
чить (повысить квалификацию) 
своих работников, находящихся 
под угрозой увольнения; при ре-
структуризации или модерниза-
ции производства в соответствии 
с инвестиционными проектами; 
женщин, работающих во вредных 
и тяжелых условиях труда, а также 
находящихся в отпуске по уходу за 
детьми до 3 лет.

Кроме того, есть возможность 
получить возмещение затрат на 
заработную плату стажирующихся 
выпускников профессиональных 
образовательных учреждений и 
расходов на оснащение специаль-
ных рабочих мест для инвалидов, 

создание рабочих мест для много-
детных родителей и воспитываю-
щих детей-инвалидов.

Мамам в декретном отпуске 
предлагают:

– повысить квалификацию по 
имеющейся специальности с 
учетом современных требований 
работодателя или пройти пере-
подготовку по новой профессии 
(специальности);

– пройти профессиональное 
обучение для перехода на другую 
работу предлагается и женщинам, 
работающим во вредных и тяже-
лых условиях труда.

Чтобы участвовать в программе, 
нужно обратиться в Центр заня-
тости населения по месту нахож-
дения предприятия, а в частном 
порядке – по месту жительства. 
Адреса и телефоны размещены на 
сайте http://www.rspb.ru.

здоровье

занятость

Доноры, отзовитесь!

Безработных станет меньше

Это произойдет автоматически, 
без подачи письменного заявле-
ния в территориальные органы 
Пенсионного фонда, и касается 
как пенсии по старости, так и 
трудовой пенсии по инвалиднос-
ти. Перерасчет производится с 1 
августа каждого года на основании 
сведений о сумме страховых взно-
сов, поступивших в ПФР, которые 
не были учтены ранее.

До 2009 года это было возмож-
но только на основании заявле-
ния пенсионера, которое можно 
было подать по истечении 12 
месяцев со дня назначения или 
со дня предыдущего перерас-

чета страховой части трудовой 
пенсии, при наличии страховых 
взносов, уплаченных работода-
телем в Пенсионный фонд РФ. 
Такой перерасчет осуществлялся 
с 1 числа месяца, следующего 
за месяцем обращения с заяв-
лением.

Этот порядок перерасчета по-
прежнему сохранен. Если граж-
данин хочет, чтобы перерасчет 
страховой части трудовой пенсии 
произвели по заявлению, он дол-
жен официально отказаться от 
беззаявительного перерасчета, 
подав соответствующее заявление 
в территориальный орган ПФР.

Часы работы клиентской службы 
УПФР в Невском районе Санкт-
Петербурга: с понедельника по 
четверг – с 09.30 до 17.30, в пят-
ницу – с 09.30 до 13.00. Тел. для 
справок: 303-68-33, 303-68-35.

уПФР в невском районе 
санкт-Петербурга

пенсионный Фонд инФормирует

Каждый выбирает для себя

Беззаявительному перерасче-
ту подлежат также пенсии по 
случаю потери кормильца при 
дополнительном поступлении 
страховых взносов, которые 
не были учтены при назначении 
пенсии.

В августе работающих пенсионеров ожидает перерасчет пенсий.

социальная защита

«Горячий телефон» 
снова работает

объявления

Ногай Ю.В. информирует о том,  
что принадлежащая ей квартира 
по адресу: СПб., пр. Пятилеток, 
д. 5, корп. 2, кв. 1 планируется 
к переводу в нежилой фонд. 
Справки по тел. 314-97-11.

Алиев С.Л. информирует о том,  
что принадлежащая ему квар-
тира по адресу: СПб., пр. Пя-
тилеток, д. 5, корп. 2, кв. 2 пла-
нируется к переводу в нежилой 
фонд под размещение офиса. 
Справки по тел. 314-97-11.

Тищенко В.И. информирует о 
том, что принадлежащее ей 
нежилое помещение по адресу: 
СПб., пр. Пятилеток, д. 5, пом. 
16Н планируется к переводу в 
жилой фонд. Справки по тел. 
314-97-11.

тРебуется 

ДоМоХозяйКа
три рабочих дня в неделю

(уборка, готовка, глажение)
оПлата 1300 Рублей  

В ДенЬ, тел. 454-16-84

ШКола тРетЬеГо ВозРаста  
социально-образовательный центр для пожилых людей

объявляет набор на 21-й учебный семестр 
(26 сентября – 30 декабря 2011 г.) и предлагает 

для жителей Невского района:

ВолонтеРсКие ПРоеКты
• Пресс-центр
• Артель мастеров
• Наш садик
• Велопроект

а также:
• мастер-классы
• экскурсии
• праздники
• встречи
• учебные поездки
• разговорное кафе

запись на собеседова-
ние проходит с 15 авгус-
та по телефонам: 

576-10-46 
560-05-29

Сайт школы: 
www.seniorschool.ru

обРазоВателЬные КуРсы
• Информационные техно-
логии (основы ПК, Интернет, 
фотодело)
• Грамотный потребитель
• Жизнь только начинается
• Хранители памяти
• Журналистика
• Правовая мастерская
• Английский язык
• Азбука долголетия
• Волшебный круг (психол.
тренинги)
• Треккинг-фитнес
• Йога
• Театр песни
• Музыкальный час
• Школа живописи и рисунка
• Народная обрядовая кукла
• Макраме
• Живая палитра
• Клуб путешествий
• Клуб «I speak English»

За 6 месяцев текущего года на до-
рогах Невского района выросло 
количество дорожно-транспорт-
ных происшествий, в которых 
пострадали люди.

Военная служба – 
мужское дело
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Приглашаем на работу 
граждан РФ и СНГ 

У Б О Р Щ И Ц
офисных и служебных помещений 

5/2 с 07.00 до 16.00
З/пл. 10 000 руб./мес.

5/2 с 18.00 до 22.00
З/пл. 5500 руб./мес.

Д В О Р Н И К А
5/2 с 08.00 до 17.00

З/пл. 11 000 руб./мес.  
работа в р-не 

ст. м. «Ломоносовская»
Фарфоровская ул. 

тел. ОК:  347-78-65 (62), 740-75-53
соцпакет, спецодежда

объявления

Для нас, юнкоров студии журна-
листики и творческих инициатив 
«Дебют», все происходящее в этот 
день тоже представляло особый ин-
терес. По окончании конференции 
состоялось подведение итогов Все-
российского конкурса юных журна-
листов «Невское перо-2011».

Материалы для конкурса отби-
рали все вместе. Решено было 
отправить первый выпуск теле-
журнала «Молодежный калей-
доскоп», созданный совместно 
с Социальным телевидением, 
газетные публикации, но больше 
всего работ мы представили в но-
минации «Иллюстрация». Направ-
ление «Визуальная журналистика» 
появилось у нас всего год назад, 
но еще до конференции мы стали 
победителями районного конкурса 
«50 лет невесомости» в номинации 
«Лучший фотопроект» за выставку 
«Кусочки космической истории». 
И после первого успеха победить 
еще раз хотел каждый!

Конкурсные работы были при-
сланы из 64 регионов России, 
из Казахстана и Белоруссии. 
Жюри отобрало 24 дипломанта 
в 8 номинациях. И вот долго-
жданный момент – награждение 
победителей. В номинации «Ил-
люстрация» студия журналистики 

«Дебют» заняла три призовых 
места! Автору этой заметки жюри 
присудило диплом I степени за 
работу «Воздушная радость» о 
детском хосписе. 

Дипломантом II степени стал 
Алексей Федосеев с фоторе-
портажем «Звезды не гаснут» о 
самых красивых актрисах совет-
ского кино. Анна Груздева была 
отмечена дипломом I степени в 
специальной номинации «Лучший 
фоторепортаж» за работу «Три-
единство музыки». 

Среди победителей мы были 
единственными конкурсантами, 
представлявшими Санкт-Петер-
бург.

Это настоящая победа! И, мы 
надеемся, не последняя!

Марина беРеснеВа,
фото лолиты КРылоВой

Сегодня здесь можно познако-
миться не только с «Бюллетенем 
Санкт-Петербургской избиратель-
ной комиссии», но и, воспользо-
вавшись библиотечными фондами 
электронных изданий, получить 
доступ к электронным версиям 
изданий Санкт-Петербургской 
избирательной комиссии, а также 
к официальному сайту Горизбир-
кома. А по мере приближения к 
выборам в библиотеках можно 

будет найти и основные норма-
тивно-правовые, и методические 
материалы о подготовке и про-
ведении.

Кроме того, при содействии 
территориальных избирательных 
комиссий здесь организуются 
тематические выставки «Уголок 
избирателя» и встречи, цель кото-
рых – разъяснить горожанам осно-
вы избирательного законодатель-
ства в Российской Федерации.

На эти и другие вопросы горо-
жан в рамках пресс-конференции, 
организованной «Комсомольской 
правдой в Санкт-Петербурге», 
ответила заместитель управля-
ющего отделением Пенсионного 
фонда России по Санкт-Петер-
бургу и Ленинградской области 
Татьяна Бойцова.

Некоторые озвученные цифры 
порадовали: в 2002 году базовая 
часть трудовой пенсии, которую 
получает большинство россиян, 
была 450 рублей, в 2011-м – уже 
2963.  К 2015 году планируется 
довести сумму до прожиточного 
минимума, это реально. В Санкт-
Петербурге он сейчас 4633 руб-
ля 20 копеек, в Ленинградской 
области – 4550 рублей. Пока же 
выплачивается разница между 
совокупным доходом пенсионера 
и прожиточным минимумом. В го-
роде уже более 55 тысяч людей 
получают эту доплату.

Вместе с тем основное средство 
реально увеличить свою пенсию, 
если вы уже не работаете, – это 
предоставить Пенсионному фон-
ду какие-либо дополнительные 
бумаги, дающие такое право.  
Например, если жена – домохо-
зяйка, находилась на иждивении 
супруга, который умер, она может 
обратиться в отделение ПФР и 
выяснить, положена ли ей пенсия 
по потере кормильца. В этой си-
туации часто возникает вопрос: 
можно ли получить несколько раз-
ных видов пенсий (например, и по 
старости, и по потере кормильца)? 
К сожалению, пенсии не сумми-
руются. Но можно выбрать ту, 
которая больше. (Впрочем, есть 
несколько категорий граждан, 
которые, в дополнение к своей, 
имеют право на вторую пенсию, в 
частности, вдовы ликвидаторов).

Один из наболевших вопросов: 
почему, когда повышают пенсии, 

сразу все до-
рожает? Та-
тьяна Алек-
с а н д р о в н а 
объяснила, 
что правиль-
ная форму-
лировка не «повышение пенсии», 
а «индексация». Ее производят, 
если рост цен за определенный 
период составляет более 6%. 
Трудовые пенсии индексируются 
раз в квартал, в полгода или раз в 
год, по необходимости. С 1 фев-
раля 2011 года фиксированная 
часть трудовой пенсии уже была 
проиндексирована и составила 
2963 руб. 7 коп.

Не путайте ее с социальной пен-
сией, которая положена определен-
ным группам граждан и индексиру-
ется ежегодно 1 апреля (сейчас это 
3178 руб. 54 коп.). Это же и выплата 
«по старости», полагающаяся муж-
чинам от 65 лет и женщинам от 60, 

Воспитатели под-
готовили детишек к 
акции по сбору исполь-
зованных батареек под 
девизом «Меньше от-
ходов – лучше приро-
де!» – и удачно провели 
ее.

С октября по апрель 
малыши и их родители 
приносили отработав-
шие свой век элемен-
ты питания, чтобы затем сдать их в 
передвижной пункт «Экомобиль», 
работа которого регулируется Ко-
митетом по природопользованию, 
охране окружающей среды и обес-
печению экологической безопас-
ности Санкт-Петербурга. Так дети 
внесли вклад в снижение негатив-

Победить хотел каждый!
конкурс

«Мне интересно все! Поэтому я журналист!» – такими 
словами открыл седьмую школьную конференцию по 
журналистике заведующий кафедрой журналистики 
СПбГУСЭ Валерий Таказов.

я – избиратель

Готовимся к выборам

экология

Большие дела 
для маленьких людей 

В июле-августе 2011 года ад-
министрация Невского района 
Санкт-Петербурга созовет об-
щие собрания собственников 
помещений многоквартирных 
домов по выбору способа уп-
равления многоквартирными 
домами и (или) по выбору иной 
управляющей организации 
в многоквартирных домах, 
расположенных на левом бе-
регу Невского района Санкт-
Петербурга.

С адресным перечнем мно-
гоквартирных домов, в кото-
рых будут созваны собрания, 
можно ознакомиться на сай-
те администрации Невского 
района http://www.gov.spb.
ru/gov/admin/terr/nevsky.

социальная защита

Пенсия: вопросы и ответы
Можно ли получать два разных вида пенсии? Обя-
зательно ли пользоваться банковскими картами? 
Сколько нужно проработать, чтобы иметь право 
на «пенсионный минимум»?

В преддверии грядущих выборов 
в библиотеках города проходит ак-
ция, цель которой – подготовить из-
бирателей к предстоящим событиям.

Детский сад №120 принял участие 
в Международной экологической про-
грамме «Экошколы. Зеленый флаг». 

которые никогда не работали. А вот 
чтобы претендовать на трудовую 
пенсию, нужно иметь хотя бы пять 
лет стажа.

Также у Татьяны Бойцовой спро-
сили, как быть с банковскими кар-
тами, которые иные банки настой-
чиво рекомендуют населению. 
Пользоваться или нет – решать 
только самому пенсионеру. Даже 
если для вас ее уже заказали, 
чтобы средства поступали именно 
на карту, все равно нужно прийти 
в отделение ПФР и написать со-
ответствующее заявление. Так 
что не бойтесь, что этот вопрос 
решат за вас!

анна чуРуКсаеВа

ного воздействия на окружающую 
среду. Недаром китайская народ-
ная поговорка гласит: «Множество 
маленьких дел, которые делаются 
множеством маленьких людей во 
многих маленьких местах, могут 
изменить лицо мира».

людмила яРиГо
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театр«Это не мюзикл.
Это страница истории»

Поэзия Евтушенко, 
музыка Раймонда 
Паулса… В юбилей-
ный сезон Театр-фес-
тиваль «Балтийский 
дом» приглашает 
зрителей в сентимен-
тальное путешествие.

Юбилея, кстати, сразу два. Два 
десятилетия назад произошло 
то, что председатель Комитета 
по культуре Санкт-Петербурга 
Антон Губанков назвал «редким 
примером удачного ребрендин-
га»: «Ленком» стал «Балтийским 
домом». На двоих у театра полу-
чается без малого сто лет. Вот и 
слоган удачный придумали: «Как 
в 75 лет выглядеть на 20».

Так что праздновать надо – и 
широко! В замыслах, как расска-
зал генеральный директор Теат-
ра-фестиваля Сергей Шуб, – и 
большой спектакль для детей 
«Третье путешествие Гулливера», 
и булгаковская «Кабала святош», 
где сыграют Юрий Стоянов, Игорь 
Скляр, Роман Громадский и дру-
гие мэтры. Итальянским станет 
сентябрь: режиссер Риккардо Со-
ттили представит проект «Верю! 
Не верю…», где на одной сцене 
столкнутся и Булгаков, и Станис-
лавский, итальянский и русские 
миры.

Покажут и новые документаль-
ные спектакли, один из которых 
посвящен жизни Тимура Кача-

равы – студента философского 
факультета СПбГУ, антифашиста, 
убитого в 2005 году неонациста-
ми. В год, когда все внимание – 
театру, нужно говорить о важных 
и серьезных вещах.

Спектакль «Сентиментальное 
путешествие» режиссера Галины 
Полищук, руководителя рижско-
го театра «Обсерватория», – это 
тоже такой «серьезный праздник». 
Повод, вспоминая эпоху шестиде-
сятых – с ее любовью, музыкой, 
непередаваемой атмосферой, 
– спросить: «А что сейчас?»

Роль Евтушенко в постановке 
досталась народному артисту 

Вадиму Яковлеву. И она уже пол-
ностью захватила его: «То время 
было как взрыв. Каким-то образом 
нужно сыграть так, чтобы это пе-
редалось в зал. У зрителя должно 
что-то охнуть внутри: «Куда мы 
растеклись, где то, что дает силы 
жить, мыслить?!» Это необходимо 
нам сейчас, то время – оно свя-
тое, а Евтушенко не устаревает, 
он бьется, он энергичен, как 17-
летний».

Раймонд Паулс, чья музыка 
положена в основу постановки, 
приехал в Петербург буквально 
на пару дней («Дома же «Новая 
волна» начинается!»), «пригля-

деть» за репетициями: «Это было 
не просто, но господин Шуб умеет 
уговаривать! Я рад, что спектакль 
будет поставлен молодыми. Мне 
было интересно с ними встре-
титься. То, что мы делаем, это не 
мюзикл. Это страница истории, 
которую мы, поколение 60-х, 
прекрасно помним. Как все полу-
чилось? Я случайно нашел ноты 
песни, которую в свое время 
исполнял Малинин, – «Дай Бог». 
Подобрал мелодию, потом еще 
одну… Всего записали 10–12 но-
меров. Встретился с Евтушенко. 
Это вообще было уникально. Он 
мне подарил свой галстук, ко-

торый я не знаю, куда надевать: 
на нем все возможные краски! 
Экстравагантный человек, инте-
реснейший, великолепный актер, 
хорошо себя на сцене чувствует. 
Встретиться с ним было большим 
удовольствием. Сегодня уже вряд 
ли кто-то может написать стихи с 
таким содержанием, с такой фи-
лософией…».

 На пресс-конференции Рай-
монд Вольдемарович скромни-
чал: «Попробовал опять играть 
на рояле…», шутил: «В свои 75 я 
могу еще выйти на сцену и, самое 
главное, могу уйти с нее!», отказы-
вался, когда попросили сыграть в 
спектакле себя: «Если мы с Евту-
шенко выйдем на сцену, спектакль 
будет длиться неделю». А когда 
спросили, хороший ли инструмент 
достался маэстро в «Балтийском 
доме», ответил политкорректно: 
«Я не очень капризный». Потом 
добавил, что все в порядке, даже 
приглашать настройщика не нуж-
но. В Риге, по словам компози-
тора, он часто играет во время 
спектаклей в театрах – «чтобы 
поддержать».

А поддерживать – что в Риге, что 
в Петербурге – есть кого. Когда 
Галина Полищук стала искать ак-
теров на судьбоносные роли, ей 
потребовались «молодые люди 
с непогасшими глазами». На 
кастинг пришли 80 человек! Они 
не знали, не видели той эпохи, но 
когда играют – веришь, видишь, 
знаешь. Вот так оно было. Вот так 
оно… еще будет?

анна чуРуКсаеВа
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В первой половине недели в Санкт-Петербурге 
ожидается снижение температуры примерно на 
пять градусов. Она упадет с 29 до 24 °С. 

В среду солнце спрячется за облаками, воз-
можен дождь. Однако в четверг столбик термо-
метра вновь поднимется – в этот день ожидается 
33 °С. 

До конца недели продержится «южная» погода. 
Гипертоникам стоит поберечь себя в эти дни.

Прогноз погоды  
с 25 по 31 июля


